



Región Administrativa y de Planificación

ASÍ FUE LA SEMANA

JULIO 29 - AGOSTO 3 / 2024



PRESENTÓ SUS AVANCES ANTE EL CONSEJO DE GOBIERNO DE CALDAS



Por invitación del Gobernador de Caldas, Henry Gutiérrez Ángel, la Región Administrativa y de Planificación RAP Eje Cafetero, le presentó a los secretarios de despacho del gobierno departamental, los alcances del Plan Estratégico Regional a 2033, su programa de ejecuciones y los avances de los proyectos, muchos de los cuales tienen impacto directo sobre este departamento.

importancia que tiene el Sistema Regional de Información; las opciones de trabajo en el marco del Paisaje Cultural Cafetero; los compromisos de las cadenas productivas de café, cacao, plátano y cannabis; y los impactos que se esperan con la firma de acuerdos regionales contra la violencia de género y la prevención del suicidio infantil y juvenil.

Entre los temas que se abordaron por parte del gerente de la RAP, Humberto Tobón, estuvieron la Hoja de Ruta logística del Eje Cafetero; los proyectos que se adelantan para el Parque Nacional Natural Los Nevados; los estudios sobre seguridad hídrica regional; los avances del Plan Regional de Educación; los beneficios del Plan Regional de Turismo; la

El gobernador Gutiérrez Ángel resaltó la importancia de contar con la RAP Eje Cafetero como un aliado estratégico de la Gobernación de Caldas, para lograr avances en distintos proyectos que le apuntan al cumplimiento de las metas contenidas en su Plan de Desarrollo Departamental.

GOBERNACIÓN DEL TOLIMA Y RAP EJE CAFETERO APUESTAN POR EL MECANISMO DE OBRAS POR IMPUESTOS

La gobernadora del Tolima Adriana Magali Matiz, anunció que tiene listos 30 proyectos para presentar a las empresas establecidas en el departamento y en otras regiones del país, en la búsqueda de financiamiento a través de la figura de Obras por Impuestos. Así lo dio a conocer durante el panel que se realizó en Ibagué, en compañía de la Región Administrativa y de Planificación RAP Eje Cafetero.

En este evento participaron como exponentes representantes de la DIAN, la Universidad Uniminuto, la RAP Eje Cafetero, la Fiduprevisora y la Gobernación del Tolima, que compartió con los empresarios del departamento, las diversas propuestas de

proyectos incluidas en el Plan Departamental de Desarrollo.

Pablo Certuche, aliado de la RAP Eje Cafetero y uno de los expertos nacionales en obras por impuestos, detalló los procedimientos técnicos y jurídicos para usar el instrumento y mostró experiencias exitosas en diferentes departamentos, incluido Tolima.

Los proyectos financiados a través de Obras por Impuestos, están dirigidos a beneficiar a los Municipios ZOMAC - Zonas Más Afectadas por el Conflicto Armado y PDET - Programas de Desarrollo con Enfoque Territorial.



TOLIMA SE UNE AL PLAN REGIONAL DE EDUCACIÓN

La gobernadora del Tolima Adriana Magali La Gobernación del Tolima oficializó su intención de adherir al Plan Regional de Educación "Aprender a Desaprender", una iniciativa impulsada por las secretarías de educación de siete entidades territoriales y la RAP Eje Cafetero.

Este plan que viene operando desde 2019 y tiene vigencia hasta 2031, se desarrolla en las gobernaciones de Caldas, Quindío y Risaralda y en los municipios de Pereira, Dosquebradas, Armenia y Manizales, que son certificados para el manejo de la educación.

Con el ingreso de Tolima, cuya asamblea discutirá una ordenanza que le permitirá hacer parte de este plan regional de educación, se podrán impulsar proyectos que sirvan como motor de transformación y mejoramiento de la calidad educativa.

El evento estuvo presidido por la gobernadora Adriana Magali Matiz, y contó con representantes del sector educativo de Tolima y de los departamentos de la RAP Eje Cafetero.



PRE COP-16 Y ENCUENTRO SOBRE BIODIVERSIDAD, TEMAS FUNDAMENTALES PARA LA RAP

Jhon Mario Rodríguez, gerente del Bosque Modelo de Risaralda y su equipo de trabajo, coordinó con la RAP Eje Cafetero los detalles de lo que será el encuentro académico sobre el estado de la biodiversidad regional, que se llevará a cabo el próximo 21 de agosto en las instalaciones de la Universidad Tecnológica de Pereira.

Estos encuentros académicos vienen siendo promocionados por la RAP Eje Cafetero con las universidades de los departamentos de Risaralda, Caldas, Quindío y Tolima. Los mismos pretenden tener un conocimiento específico sobre la situación de biodiversidad en este territorio y poder tener un diagnóstico sólido y unas conclusiones específicas, que se publicarán en un documento que será presentado en la COP-16 en la Ciudad de Cali en octubre próximo.

En el evento denominado “Una mirada a la Biodiversidad y Ecosistemas de Risaralda”, se tendrán intervenciones magistrales en temas medioambientales del territorio, además se desarrollarán mesas temáticas para que los participantes hagan sus propuestas.



PLAN REGIONAL DE TURISMO SIGUE AVANZANDO EN EL TERRITORIO

La Secretaría de Desarrollo Económico y Competitividad de Risaralda, a través de su director de turismo Lubián López Grisales y Luisa Agudelo directora de competitividad, sostuvieron un encuentro con el equipo de la RAP Eje Cafetero, encabezado por el gerente Humberto Tobón, para analizar los avances y posibles acciones conjuntas frente a lo propuesto en el Plan Regional de Turismo.

Desde la entidad regional, se socializó el cronograma de eventos en los que participará la RAP en materia de turismo y ferias de cafés especiales durante el segundo semestre de 2024, buscando alianzas en las cuales se promocióne la marca regional “Hecho en el Eje Cafetero” y el programa “Destino entre Montañas”.

Encuentros con gremios turísticos nacionales y la presencia de grandes operadores y comercializadores a nivel internacional en la región, permitirán promocionar productos de interés ya identificados, con lo cual sea posible tener un turismo de clase mundial con verdaderos impactos económicos y sociales.

APOYO EMPRESARIAL Y GREMIAL AL HOSPITAL DE CUARTO NIVEL

Jhon Mario Rodríguez, gerente del Bosque Modelo de Risaralda y su equipo de trabajo, coordinó con la RAP Eje Cafetero los detalles de lo que será el encuentro académico sobre el estado de la biodiversidad regional, que se llevará a cabo el próximo 21 de agosto en las instalaciones de la Universidad Tecnológica de Pereira.

Estos encuentros académicos vienen siendo promocionados por la RAP Eje Cafetero con las universidades de los departamentos de Risaralda, Caldas, Quindío y Tolima. Los mismos pretenden tener un conocimiento específico sobre la situación de biodiversidad

en este territorio y poder tener un diagnóstico sólido y unas conclusiones específicas, que se publicarán en un documento que será presentado en la COP-16 en la Ciudad de Cali en octubre próximo.

En el evento denominado “Una mirada a la Biodiversidad y Ecosistemas de Risaralda”, se tendrán intervenciones magistrales en temas medioambientales del territorio, además se desarrollarán mesas temáticas para que los participantes hagan sus propuestas.



ACOMPañAMOS LA ENTREGA DE OBRAS POR IMPUESTOS EN QUINCHÍA, RISARALDA



Como Región Administrativa y de Planificación RAP Eje Cafetero hemos venido impulsando en el territorio el fortalecimiento del mecanismo Obras por Impuestos, a través de nuestro aliado PC Obras y Proyectos, gerenciado por el profesional Pablo Certuche, en dicho sentido acompañamos la entrega de mobiliario y dotación educativa para las instituciones Nuestra Señora de los Dolores e Instituto San Andrés en el municipio de Quinchía, Risaralda.

Cerca de 1.300 alumnos se beneficiaron con tableros, escritorios, laboratorios, pupitres y mobiliario, con una inversión de \$1.640 millones por parte de Apostar S.A. que a través

de este mecanismo encuentra una de las mejores alternativas para seguir construyendo país, invirtiendo en infraestructura y educación a partir del impuesto de renta.

La RAP Eje Cafetero continuará con el desarrollo de estas Mesas de Obras por Impuestos, en conjunto con la DIAN y PC Obras y Proyectos para seguir aumentando los índices de competitividad y desarrollo en los departamentos de Risaralda, Caldas, Quindío y Tolima.



RAP SOCIALIZÓ CON EL BLOQUE PARLAMENTARIO DE RISARALDA

LOS AVANCES DEL PROYECTO TREN DEL PACÍFICO

Alejandro Rozo, subgerente de Proyectos de la RAP Eje Cafetero, expuso ante el Bloque Parlamentario de Risaralda sobre la actualidad del Tren del Pacífico, detallando los avances y los desafíos que enfrenta este ambicioso proyecto. La presentación subrayó la importancia de continuar con el impulso de este proyecto, que promete transformar la conectividad regional y potenciar el desarrollo económico de la Región RAP Eje Cafetero.

El gobernador Juan Diego Patiño Ochoa junto con el bloque parlamentario y los gremios, está trabajando en una agenda que incluye también otros proyectos claves como Vías del Samán, Hospital de Alta Complejidad, construcción de un segundo puente sobre el río Cauca y la doble calzada Cerritos-La Virginia.





Región Administrativa y de Planificación

GRACIAS POR LEERNOS

Este es el boletín semanal sobre la gestión cumplida por la **RAP Eje Cafetero**.

